

DU COMMUNISME.

De tous les systèmes enfantés par le dévergondage philanthropique de nos jours, par ces utopistes jaloux de flatter les appétits désordonnés de la multitude éveillés par eux, le plus excentrique sans contredit est le Communisme ; c'est l'expression la plus naïve, la moins déguisée de la cupidité jalouse, qui fermenté au sein d'une société démoralisée et qui voudrait profiter de la confusion des idées pour les exploiter à son profit. Le partage égal de tous les biens, voilà le fond du Communisme ; cependant ses partisans les plus sincères au fond se divisent dans la manière plus ou moins large de le mettre à exécution. Les uns se contenteraient d'une nouvelle *loi agraire* qui partagerait la terre entre tous ses habitants ; les autres moins faciles à satisfaire désireraient joindre à ce partage celui de toutes les propriétés et de toutes les valeurs ; enfin, ce que je nommerais les *ogres* du système, poussant à l'extrême la glotonnerie de leurs prétentions, aspireraient encore à la promiscuité des femmes et à l'adoption en commun